
Samtgemeinde Schöppenstedt 

Mar 

 

Niederschrift 

über die  
 

öffentliche Sitzung des Samtgemeinderates Schöppenstedt Nr. 

SGR 9/012 
 

vom 17.12.2013 

 

 

Sitzungsort: Schöppenstedt, Rathaus, großer Saal, 2. OG 

  

Sitzungsdauer: 19:00 Uhr bis 19:12 Uhr 

 

 

Anwesend sind: 

 

SPD-Fraktion 

Jürgen Ahrens  

Knut Gödecke  

Christoph Knaak  

Peter Mohr  

Andreas Redemske  

Edmund Schiewer  

Michael Waßmann  

Rudolf Wollrab  

CDU-Fraktion 

Maik Görlitz  

Klaus Künne  

Dirk Rautmann  

Jörg Singelmann  

Margret von Langendorff  

Hans-Otto Waupke  

Jan Willeke  

Fraktion B'90/Die Grünen 

Hilmar Nagel  

Lutz Seifert  

Angelika Uminski-Schmidt  

Samtgemeindebürgermeisterin 

Ruth Naumann  

Verwaltung 

Detlev Prescher  

Jörg Markworth als Protokollführer 

 

Vorsitz: Jürgen Ahrens 

Es fehlen: 
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SPD-Fraktion 

Kurt Bauch  

Peter Haller  

Karl-Heinz Mühe  

Michael Rohrig  

CDU-Fraktion 

Rembert Freiherr von Münchhau-

sen 

 

Andres Twelckmeyer  

 

 

Gäste:       

 

Besucher:  1 

 

Pressevertreter: 0  

 

Ergebnis der Sitzung: 

 

Öffentlicher Teil 

 

Zu Punkt 1.: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ord-

nungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 

Herr Ahrens eröffnet die Sitzung unter Begrüßung der Anwesen-

den und stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfä-

higkeit fest. 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 2.: Feststellung der Tagesordnung und der dazu 

vorliegenden Anträge 

 

Herr Ahrens stellt die Tagesordnung in der Fassung der Einla-

dung vom 03.12.2013 fest. 

 

Es besteht Einvernehmen darüber, auf eine Berichterstattung zu 

verzichten. 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 3.: Genehmigung der Niederschrift über die 11. 

Sitzung des Samtgemeinderates vom 29.10.2013 

 

 

Beschluss:  
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Die Niederschrift über die 11. Sitzung des Samtgemeinderates 

vom 29.10.2013 wird in Form und Fassung genehmigt. 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 

Ja 18  Enthaltung 1   

 

 

Zu Punkt 4.: Interkommunale Zusammenarbeit; Erweiterung des 

Standesamtsbezirks Süd-Elm 

 

RDS-Nr. SG 9/120 vom 27.11.2013 

Samtgemeindeausschuss SGA 9/019 vom 10.12.2013, Pt. 6 d. TO 

 

Beschluss:  

 

1. Der Beschluss des Samtgemeinderates vom 29.10.2013 über 

die öffentlich-rechtliche Vereinbarung des Standesamtsbe-

zirks Süd-Elm wird aufgehoben. 

 

2. Die geänderte Fassung der öffentlich-rechtlichen Vereinba-
rung über den Standesamtsbezirk Süd-Elm mit der darin 

enthaltenen Erweiterung um die Samtgemeinde Asse ab dem 

01.01.2014 sowie der Nebenabrede wird beschlossen. 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 

 

 

 

Zu Punkt 5.: Feststellung des Wirtschaftsplanes der Abwas-

serentsorgung Schöppenstedt GmbH für 2014 

 

RDS-Nr. 9/118 vom 19.11.2013  

Samtgemeindeausschuss SGA 9/019 vom 10.12.2013, Pt. 7 d. TO 

 

Herr Nagel zeigt auf, dass im Jahr 2014 im Bereich Abwasserge-

bühr ein Defizit in Höhe von 66.100 € und im Bereich Nieder-

schlagswassergebühr ein Defizit in Höhe von 42.400 € prognos-

tiziert sei (insgesamt: 108.500 €). Dies erfordere erneut eine 

Ausgleichszahlung an die Abwasserentsorgung Schöppenstedt GmbH 

zu Lasten des Samtgemeindehaushaltes. Er stellt in Frage, dass 

der Haushalt im Falle der Beibehaltung der derzeitigen Gebüh-

renhöhe jemals ausgeglichen werden kann.  

 

Bezug nehmend auf den vorliegenden Wirtschaftsplan 2014 stellt 

Herr Seifert fest, dass sich an der Umsetzung des Abwasserbe-

seitungskonzepts nichts verändert habe. Aufgrund seiner be-

kannten ablehnenden Haltung zu diesem Konzept könne er dem 

Wirtschaftsplan nicht zustimmen, was er ausführlich weiter be-

gründet.  

 

Beschluss:  
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Der von der Geschäftsführung der Abwasserentsorgung Schöppens-

tedt GmbH vorgelegte Wirtschaftsplan für das Jahr 2014 beste-

hend aus dem Investitionsplan 2014 und der mittelfristigen In-

vestitionsplanung bis 2014, dem Finanzplan 2014 und der prog-

nostizierten Gewinn- und Verlustrechnung 2014 wird beschlos-

sen. 

 

Abstimmungsergebnis: mehrheitlich beschlossen 

Ja 18  Nein 1   

 

 

Zu Punkt 6.: Anfragen und Mitteilungen 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 6.1.: Anfragen und Mitteilungen der Mitglieder 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 

6.1.1.: 

Bahnübergang Watzum 

 

Bezug nehmend auf seine Mitteilung in der Sitzung des SGA vom 

10.12.2013 (vgl. Pt. 12.1.2 der Niederschrift) bittet Herr 

Rautmann die Verwaltung der Presse von dem noch immer schlech-

ten Zustand des Bahnüberganges nach Watzum zu berichten.  

 

Frau Naumann gibt Kenntnis darüber, dass die beim ZGB geplante 

Arbeitsgruppensitzung verschoben wurde und somit noch kein Er-

gebnis vorliege. Auch die Bahn dränge auf eine Entscheidung. 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 

6.1.2.: 

Förderverein Freibad Schöppenstedt 

 

Frau Uminski-Schmidt stellt dar, dass von den Mitgliedern des 

Fördervereins für das Freibad Schöppenstedt stets gute Arbeit 

geleistet wurde. Auch auf den Badleiter sei immer Verlass ge-

wesen, so dass ein hoher Leistungsstand erreicht werden konn-

te. Diesbezüglich schlägt sie vor, dem Verein den Dank des 

Samtgemeinderates auszusprechen. 
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Frau Naumann erklärt, dass sie bisher selbstverständlich auch 

schon im Rahmen jeder Jahreshauptversammlung den Dank des Ra-

tes für die geleistete Arbeit übermittelt habe. Der Verein 

werde sich auch in Zukunft in vielen Bereichen weiter intensiv 

um die Belange des Freibades kümmern. Da der bisherige Frei-

badleiter, Herr Gottsleben, nun doch im Rahmen einer 9-

monatigen Saisonbeschäftigung zur Verfügung stehen werde, ist 

die Bildung eines Schwimmmeisterpools mit der Samtgemeinde As-

se zunächst nicht erforderlich, weil Herr Gottsleben bereits 

mit der Technik im Freibad vertraut sei. 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 6.2.: Anfragen und Mitteilungen der Verwaltung 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 

6.2.1.: 

Weihnachtsbaum Marktplatz Schöppenstedt 

 

Frau Naumann berichtet, dass in den letzten Tagen rd. 200 

Glühbirnen des Weihnachtsbaums auf dem Marktplatz zerschlagen 

wurden. Verwaltungsseitig sei man zu der Entscheidung gekom-

men, die zerstörten Glühbirnen nicht mehr zu ersetzen, weil 

davon ausgegangen werde, dass diese auch wieder zerstört wür-

den. Außerdem wäre dann auch die Neuanschaffung einer Lichter-

kette mit neuer Technik erforderlich, was weitere Kosten ver-

ursachen würde. Die Presse werde hierüber entsprechend infor-

miert. 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 7.: Schließung der öffentlichen Sitzung 

 

Herr Ahrens schließt mit einem Dank für die zügige Mitarbeit 

und den Wünschen für ein friedvolles Weihnachtsfest sowie ei-

nen guten Rutsch ins neue Jahr die Sitzung um 19:12 Uhr.  

 

Beschluss:  
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Zu Punkt 8.: Einwohnerfragestunde 

 

Frau Willeke nimmt Stellung zu dem Wortbeitrag Herrn Seiferts 

unter Pt. 5 d. Tagesordnung. 

 

 

 

 

 

Der Vorsitzende Der Protokollführer Die Samtgemeinde- 

  bürgermeisterin 

   

Jürgen Ahrens Jörg Markworth Ruth Naumann 
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